

PRESSEMITTEILUNG

Ein Erfolg für Beschäftigte und Unternehmen – Berufsabschluss trotz Corona

Progress-Werk Oberkirch AG und Bildungswerk qualifizieren Beschäftigte bis zum Facharbeiterabschluss

Zur Sicherung des Fachkräftebedarfes bei der Progress-Werk Oberkirch AG wurde in Zusammenarbeit gemeinsam mit dem Bildungswerk der Baden-Württembergischen Wirtschaft und der Agentur für Arbeit Offenburg ein gemeinsames Qualifizierungsprojekt erfolgreich umgesetzt. 12 von 15 Teilnehmenden bestanden die Facharbeiterprüfung auf Anhieb.

Vom 30.10.2017 bis zum 31.01.2022 fand eine modular aufgebaute Teilqualifizierung statt, die die Teilnehmenden auf den Facharbeiterabschluss im Berufsbild Werkzeugmechaniker vorbereitete. Initiiert wurde das Projekt durch den Arbeitgeberverband Südwestmetall und der Industrie- und Handelskammer Südlicher Oberrhein, welche die Facharbeiterprüfung abgenommen hat.

Ziel dieser Teilqualifizierung ist es, Menschen ohne anerkannten Berufsabschluss darin zu unterstützen sich Kenntnisse und Kompetenzen anzueignen, um im Berufsleben besser Fuß fassen zu können bzw. durch eine nachfolgende Umschulung einen Berufsabschluss zu erreichen.

Das modulare Projekt umfasste sechs Teilqualifikationen (TQ), welche nach und nach sämtliche Inhalte des Berufsbilds vermittelten. Flankierend fand zusätzlich zielgerichteter Unterricht in den beruflichen Fachgebieten statt. Durch eine betriebliche Qualifizierungsphase wurden die notwendigen beruflichen Handlungskompetenzen eingeübt. Jede TQ endete mit einer zertifizierten Kompetenzfeststellung.

Durch die Corona-Pandemie musste das Projekt in 2020 zunächst aufgrund von Lockdown und Kurzarbeit im Unternehmen unterbrochen werden. Durch einen unerwarteten Todesfall im Ausbilderteam, musste das Projekt erneut unterbrochen werden.

Bei der Wiederaufnahme der Qualifizierung wurde das Projekt von Michael Schneider zusammen mit seinem Ausbilderteam Dennis Berger und Mike Huber erfolgreich weitergeführt.

Umso erleichterter sind alle Projektpartner und allen voran die Teilnehmenden, dass nun die Prüfung erfolgreich absolviert werden konnte.

Die Teilqualifizierung des Bildungswerkes der Baden-Württembergischen Wirtschaft e.V. eröffnet Schritt für Schritt Weiterentwicklungsmöglichkeiten – bis hin zu einem anerkannten Berufsabschluss.

Finanziert wurde die Teilnahme über das **Qualifizierungschancengesetz der Agentur für Arbeit**. Das Gütesiegel „Eine TQ besser!“ der ARBEITGEBERINITIATIVE TEILQUALIFIZIERUNG, einem Zusammenschluss deutscher Arbeitgeberverbände und verbandsnaher Bildungsträger, garantiert eine bundeseinheitliche Durchführung von Teilqualifizierungen. Sie wird nach einem gemeinsamen Konzept und festgelegten Standards umgesetzt, siehe auch www.nachqualifizierung.de